

de-Sorel (1902-1907), où il a fondé un couvent des Sœurs Saint-Joseph de Saint-Hyacinthe en 1905 ; curé de Saint-Marc (1907-1913), de Saint-Césaire (1913-1917) ; aumônier du monastère du Précieux-Sang de Saint-Hyacinthe, depuis 1917.



CARDIN (L'abbé Pierre-Joseph), né à Sorel, comté de Richelieu, le 19 septembre 1860, de Joseph Cardin, cultivateur, et d'Aurélié Mandeville, fit ses études classiques et théologiques à Sorel et à Saint-Hyacinthe, où il fut ordonné par Mgr Moreau, le 30 septembre 1883. Vicaire à

Sainte-Rosalie (1883-1884) ; professeur au collège classique de Sorel (1884-1885) ; vicaire à Saint-Alexandre-d'Iberville (1885-1887) ; à Marieville, simultanément professeur de théologie morale au petit séminaire et vicaire (1887-1892) ; curé-fondateur de Pike-River (1892-1900), où en 1893 il a bâti une église et un presbytère ; curé de Sainte-Hélène-de-Bagot (1900-1909), où il a reconstruit l'église en 1904 ; curé d'Acton (1909-1916) ; depuis 1916, curé de Marieville, où il a bâti un presbytère en 1918 et relevé l'église de ses cendres en 1918-1919. Dernier prêtre ordonné dans la vieille chapelle du séminaire de Saint-Hyacinthe.



CHAFFERS (L'abbé Jacques),



né à Saint-Hyacinthe, le 12 octobre 1855, de Guillaume-Henri Chaffers, sénateur, et de Louise O'Leary, fit ses classiques au petit séminaire de Montréal et sa théologie un an et demi au grand séminaire de Montréal, un an à Sorel et un an aussi à Saint-

Hyacinthe ; il fut ordonné à Montréal par Mgr Fabre, le 9 février 1879. Vicaire à Belœil (1879-1880) ; professeur au collège du Sacré-Cœur à Sorel (1880-1881) ; vicaire à Saint-Ours (1881-1882) ; professeur au petit séminaire de Marieville (1882-1887) ; encore vicaire à Saint-Ours (1887-1889) ; aumônier de l'Hôtel-Dieu de Saint-Hyacinthe (1889-1907) ; curé de Saint-Liboire (1907-1916), de Belœil depuis 1916.